

保護者や地域と共に創る！ やる気 やさしさ えがお あふれる相知小 ONE TEAM

「～おちついて うでくんで ちえを出し合う 相知っ子 ～にこ・きび・はき・どん」

相知小学校 第10号

2022年 11月 9日

文責:田中 久美子

この指とまれ！

平和な未来をつくる！

10月11日(火)、12日(水)に修学旅行で長崎を訪れた6年生。秋晴れの青空、美しい街並み。語り部 山川 剛さんの被爆体験を聞き、原爆資料館に展示されている写真や焼け焦げた服、ぐにやりと折れ曲がった鉄骨等を見ても、「戦争はだめだ。平和を守りたい。」と感想を述べても、遠い昔のこととしてとらえ、現実の生活となかなかつなげて考えられない子ども達が多いなと感じていました。しかしながら、今年度の6年生は違いました。ロシアのウクライナ侵攻、北朝鮮のミサイル発射のニュース等で、平和を守ることの難しさを実感していたからかもしれません。語り部さんに「ロシアとウクライナの戦争をどう思いますか。」「平和な未来をつくるためにはどうしたらよいですか。」と投げかける子ども達の姿がありました。「戦争は人殺しです。」「武力では平和な未来はつukれない。国と国とが対話してどうしていったらよいかを一緒に考えていくしかない。」「みなさんが平和な未来をつくるために、どうすればよいかを真剣に考え、その思いをしっかりと伝えてほしい。」と、『平和をつなぐバトン』を託されました。

語り部の山川 剛さんは現在 86 歳。ご本人からお話を聞く貴重な機会を得て、心を揺り動かされた子ども達。1日目の班別自主研修では「平和」、2日目は「歴史」をテーマに自分たちで立てた計画に沿って、地図を片手に、協力し合いながら、見学して回ることができました。タブレットで写真を撮り、個々にメモをとりながら、自分達が見て、聞いて、感じて、考えたことを伝えなくては…といった強い思いを感じました。

子ども達が、どんな言葉で、どのように発信してくれるのか、楽しみに見守りたいと思います。



平和な未来をつくりたい!みんなで誓う



思いを込めた折り鶴を捧げる



山川さんの言葉に心が揺れる



平和だからこそ…この笑顔



みんなで食べるとおいしい!



地図を片手に目的地を目指す

秋を満喫！バス旅行

14日(金)1~5年生がバス旅行に出かけました。秋晴れの中欠席もなく、笑顔で過ごすことができました。

1年:玄海次世代エネルギーパークアスピア	(1学級:児童34名・引率3名)
2年:マルヤスリンゴ園・どんぐり村	(1学級:児童35名・引率4名)
3年:宇宙科学館・メルヘン村	(2学級:児童54名・引率5名)
4年:佐賀城本丸歴史館・東与賀千潟ビジターセンター	(1学級:児童35名・引率3名)
5年:吉野ヶ里歴史公園	(2学級:児童46名・引率3名)

それぞれの目的地で、子ども達が主体的に考えて活動し、声を掛け合いながら、時間や約束を守って楽しむことができました。この経験が、これからの学校での生活や学習にも生かされていくことと思います。保護者の皆さん、お弁当等の準備、そして、事前の声掛け等、本当にありがとうございました。

校外学習は、いつも生活したり学習したりしている学校内とは違って、予想外のアクシデントに見舞われたり初めての経験をしたりします。児童によっては、必要以上に不安になったり、気持ちが高揚したりして、衝動的で突発的な行動をとり、危険に陥ってしまうこともあります。時として、それが友達への暴言や暴力になってしまうこともあります。ゆっくり落ち着けば、「・・・すればよかった。」と振り返ることができる子ども達であっても、そのようなことが起こりうるのです。

そこで、保護者の皆さんには、個々の児童の安全を守ること、学習権を守ることを優先に、必要に応じて見守り・支援をお願いすることがあります。お仕事等もあり、都合をつけることが難しい状況であることは重々理解しておりますが、できる限り早めにご相談し、お願いをいたしますので、その際はご協力をお願いいたします。

1人ひとりがチャレンジし、一致団結!最高の運動会を創りあげた!!

11月6日(日)秋晴れの中、運動会を開催することができました。5、6年生は実行委員として、1ヶ月以上前から、企画・準備・練習に関わり、積極的に動いてくれました。スローガン「一人ひとりがチャレンジし、一致団結し、絆を深め、思い出をつくろう」を合言葉に、昨日よりは今日、今日よりは明日と・・・みんなで、知恵を出し合い、力を合わせながら取り組む過程で、一人ひとりが大きく成長してくれました。一人ひとりの成長を全力で走り、踊り、応援し、自分の役割をもって働く姿から届けることができたと自負しています。

前日準備、運動場や第2駐車場の整備にご協力いただいた育友会役員のみなさん、そして、心から声援を送っていただきました保護者のみなさん、本当にありがとうございました。心より感謝いたします。



息の合った赤組の応援



声を掛け合いながら全校競技



力強い白組の応援



かわいい1・2年生ダンス



かっこいい3・4年生ソーラン



さすが!5・6年生の演技